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Projeto de infraestrutura do 
Pôr do Sol é o primeiro do DF 
desenvolvido 100% em BIM

O projeto de infraestru-
tura do Pôr do Sol já 
entrou para a história 

da engenharia pública do DF. 
Isso porque ele é o primeiro pro-
jeto elaborado 100% em BIM 
— sigla para Building Informa-
tion Modeling, ou Modelagem 
da Informação da Construção, 
em português. A iniciativa mar-
ca um salto tecnológico no setor 
público, com a Secretaria de 
Obras e Infraestrutura (SODF) 

à frente como pioneira na ado-
ção da metodologia no DF.

A tecnologia BIM represen-
ta uma verdadeira revolução na 
forma como obras são concebi-
das, planejadas, orçadas e execu-
tadas. Ao contrário dos méto-
dos tradicionais de projeto, que 
utilizam desenhos em 2D sepa-
rados para cada disciplina técni-
ca, o BIM permite a criação de 
modelos tridimensionais inteli-
gentes e integrados, que reúnem 

todas as informações do projeto 
em uma única base de dados — 
da topografi a ao acabamento.

Com isso, os benefícios são 
muitos: maior precisão nos pro-
jetos, redução de erros e retraba-
lhos, melhor planejamento de 
custos e prazos, visualização an-
tecipada de interferências, trans-
parência na gestão dos contratos 
e, acima de tudo, efi ciência na 
execução das obras.

“Uma obra projetada em 
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apenas a primeira etapa de uma 
mudança maior: “O projeto 
do Pôr do Sol é o primeiro ela-
borado totalmente em BIM, 
mas não será o único. Muito 
em breve, todas as obras da 
Secretaria de Obras serão de-
senvolvidas e gerenciadas com 
essa metodologia. Estamos fa-
lando de mais qualidade para 
os serviços públicos e de um 
novo patamar de efi ciência na 
infraestrutura do DF.”

A implantação do BIM 
segue diretrizes nacionais 
de modernização da gestão 
pública e está alinhada à 
Estratégia Nacional de Dis-
seminação do BIM, promo-
vida pelo Governo Federal. 
O avanço coloca o Distrito 
Federal na vanguarda da en-
genharia pública brasileira e 
reforça o compromisso do 
GDF com a inovação e com 
a entrega de obras duradou-
ras e bem planejadas para a 
população.

Divulgação/Secretaria de Obras

Os benefícios são muitos: maior precisão nos projetos, 
redução de erros e retrabalhos, melhor planejamento 
de custos e prazos, visualização antecipada de 
interferências, transparência na gestão dos contratos e, 
acima de tudo, efi ciência na execução das obras

Divulgação
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Na Mostra Liquidecora + Casapark Prime Julho 2025, foram 
premiados seis escritórios de arquitetura e design de inte-
riores que assinam os ambientes da mostra

O instituto é responsável por 85% dos serviços 
de cardiologia e transplantes da capital federal 

e recebe 100% dos pacientes cardiopatas 
pediátricos de alta complexidade

William França brasilianas.cm@gmail.com

Detran-DF brilha nos Estados Unidos 
Brasilienses ganharam em oito competições em jogos internacionais entre policiais

Por Thamiris de Azevedo

Entre os dias 27 de junho 
e 6 de julho, o Departamento 
de Trânsito do DF (Detran) 
participou dos Jogos Mun-
diais de Polícia e Bombeiros 
(World Police and Fire Ga-
mes), que aconteceu na cida-
de de Birmingham, no Alaba-
ma, nos Estados Unidos.

O World Police and Fire 
Games ocorre a cada dois 
anos. Neste ano, 60 países 
participaram da competição. 
No quadro geral de medalhas, 
os Estados Unidos conquis-
taram o primeiro lugar, com 
1.219 medalhas. Já o Brasil, 
ocupou o segundo, com um 

total de 698 medalhas, sendo 
249 de ouro, 232 pratas e 217 
de bronze.

Em 2027, o evento está 
previsto para ocorrer na Aus-
trália e em 2029, na Índia.

Nadadora
A servidora do Detran, 

Sandra Barbosa, foi uma das 
competidoras. Ela trabalha 
no órgão desde 2009, na 
unidade de Sobradinho, re-
gião administrativa do DF. 
Em entrevista ao Correio da 
Manhã, conta que esta não 
foi a primeira competição 
da qual participou represen-
tando o Detran. Ela destaca 
sua participação em duas 

edições das Olimpíadas de 
Integração das Forças de Se-
gurança do DF.

Desta vez, Barbosa con-
quistou a medalha de prata 
na prova de 1.500 metros do 
nado livre. Para a competição, 
a atleta afirma que intensifi-
cou a preparação a partir de 
abril, treinando sete vezes por 
semana.

Sandra possui uma perna 
mecânica, em decorrência de 
um acidente de trânsito. Ela 
chegou a duvidar de sua capa-
cidade, mas superou os pró-
prios limites, mostrando que 
a determinação pode vencer 
qualquer barreira.

“Considero uma das maio-

res conquistas de toda minha 
trajetória como atleta. Não 
existe uma categoria para 
pessoas com deficiência nos 
jogos, e eu possuo uma. Sin-
ceramente, eu não acreditava 
que conseguiria ganhar me-
dalhar justamente por estar 
competindo com as melhores 
do mundo e com essa “des-
vantagem”. Estou acostumada 
a competir com moças com a 
mesma deficiência que eu te-
nho, e dessa vez não tinha essa 
modalidade. Mas aconteceu! 
Fiz o meu melhor, e me sinto 
realizada e honrada por repre-
sentar bem o Detran em um 
evento esportivo tão impor-
tante”, comemora.

Detran-DF

Sandra: medalha de prata representa grande superação

Secretaria de Obras é pioneira na adoção da 
metodologia que revoluciona o planejamento 

e a execução de obras públicas, chamado 
de ‘GDF Obras inteligentes’

BIM é uma obra inteligente. Isso 
porque toda a gestão da obra pode 
ser feita de forma integrada, desde a 
concepção do projeto até a entrega 
fi nal. O modelo reúne informa-
ções de todas as disciplinas envolvi-
das — como drenagem, pavimen-
tação, calçadas, redes de água e 
esgoto, entre outras — facilitando 
a tomada de decisões e o acompa-
nhamento da execução”, explicou o 
subsecretário de Projetos da Secre-
taria de Obras, Carlos Maciel.

Estratégia é nacional
O uso da tecnologia BIM no 

projeto do Pôr do Sol permitiu 
simular digitalmente cada etapa 
da obra, antecipando problemas, 
prevendo soluções e otimizando 
recursos. O modelo gerado tam-
bém servirá como base para a li-
citação e será usado durante toda 
a execução da obra, garantindo 
maior controle e rastreabilidade.

Segundo o secretário de 
Obras, Valter Casimiro, essa é 

Casapark realiza a Mostra 
Liquidecora + Casapark Prime

Ministério Público obtém decisão judicial que 
põe fi m à intervenção no Instituto de Cardiologia

Amanhã (10), às 19h, 
o Casapark inaugura a 
Mostra Liquidecora + Ca-
sapark Prime Julho 2025. 
Nesta edição, foram pre-
miados seis escritórios de 
arquitetura e design de in-
teriores que assinam os am-
bientes da mostra: Três Ar-
quitetura - Vinicius Alano 
e Luciano Pena - Sala de Es-
tar; Studio 2 - Wilker Me-
deiros e Alex Claver - Lo�  
de Solteiro; Liê Arquitetas 
- Carol Gomide e Carol 
Nathair – Living; Studio 
Fábio Cherman - Home 
Offi  ce; FINT | Arquitetu-
ra e Interiores - Flávia Cris-
tina – Quarto do Casal; e 
Daniele Franco Arquite-
tura e Interiores - Varanda 
Gourmet.

A inauguração da 
mostra marca o início do 
Liquidecora Casapark, a 
promoção de meio de ano 

do Casapark (que come-
mora seus 25 anos) com 
descontos de até 50% em 
mobiliário, linha branca, 
eletroeletrônicos e acessó-
rios para a casa. Para criar 
os espaços, os escritórios 
têm total liberdade para 
escolher as peças para os 
seus ambientes. A única 
regra é que devem compor 
os ambientes com móveis 
e complementos que este-
jam na promoção do Li-
quidecora.

A mostra fi ca em car-
taz até 9 de agosto na Pra-
ça Central do Casapark, 
com visitação de segunda 
a sábado, das 10h às 22h, e 
domingo, das 12h às 20h. 
A entrada é gratuita e livre 
para todos os públicos. O 
Casapark fi ca no SGCV 
22, Park Sul. Telefone: 61 
3403-5300. Nas redes so-
ciais @casapark.

Em mais um capítulo da no-
vela em torno do Instituto de 
Cardiologia e Transplantes do 
DF, o Ministério Público do Dis-
trito Federal e Territórios (MP-
DFT) obteve decisão favorável 
em ação civil pública que pedia 
o fi m da intervenção no ICTDF. 
A 2ª Vara da Fazenda Pública do 
Distrito Federal determinou que 
a Secretaria de Saúde encerre a in-
tervenção realizada no Instituto e 
garanta a continuidade dos servi-
ços de saúde, temporariamente, 
por meio da Fundação Universi-
tária de Cardiologia (FUC).

O Governo do Distrito Fe-
deral (GDF) terá que realizar, 

Espetáculo ‘Conversa de 
Drags’ retorna a Brasília

Nos dias 12 e 13 de julho, 
o público brasiliense pode-
rá assistir à nova tempora-
da do espetáculo “Conversa 
de Drags”, em cartaz na Sala 
Multiuso Tullio Guimarães 
no Espaço Cultural Renato 
Russo. A montagem é prota-
gonizada por Lucio Piantino, 
reconhecido como a primeira 
drag queen brasileira com Sín-
drome de Down; e sua mãe, a 
atriz Lurdinha Danezy.

Em sua terceira tempora-
da, o espetáculo une humor, 
emoção e representatividade 
em uma narrativa que aborda 

temas como identidade de gê-
nero, afetividade, sexualidade 
da pessoa com defi ciência e 
respeito às diferenças.

Na trama, Lucio inter-
preta a irreverente Úrsula 
Up, enquanto Lurdinha vive 
a elegante Odete Croque-
te. Juntas, as personagens 
conduzem o público por 
uma jornada inspirada em 
vivências reais, quebrando 
estigmas e promovendo uma 
abordagem didática sobre 
direitos, diversidade e expres-
são individual.

Segundo Lucio, “A Úr-

Barbarah Queiroz

Na trama, Lucio interpreta a irreverente Úrsula Up, 
enquanto Lurdinha vive a elegante Odete Croquete

sula Up é uma personagem 
que eu criei para falar so-
bre a minha sexualidade e 
a minha vida pessoal e a das 
pessoas com defi ciência em 

geral. Na peça falamos da 
comunidade LGBT, de pre-
conceito e de respeito. Eu 
adoro estar no palco com 
minha mãe.”

no prazo de 60 dias, um novo 
processo de chamamento 
público para selecionar a or-
ganização da sociedade civil 
que vai atuar como gestora do 
estabelecimento hospitalar. 
Em caso de descumprimento 
do prazo, será aplicada multa 
diária no valor de R$10 mil, 
conforme a sentença da última 
sexta-feira, 4 de julho.

O instituto é responsável 
por 85% dos serviços de car-
diologia e transplantes da capi-
tal federal. A unidade de saúde 
também recebe 100% dos pa-
cientes cardiopatas pediátricos 
de alta complexidade.


